



# COMMITTEE ON WORLD FOOD SECURITY

**50.º período de sesiones**  
***Marcar la diferencia en la seguridad alimentaria y la nutrición***

**10-13 de octubre 2022**

**DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL CSA**

**Honorables Ministros y Ministras,**

**Director General de la FAO, Dr. QU Dongyu,**

**Excelencias, distinguidos delegados y delegadas, señoras y señores.**

Es un placer ver a tantos de ustedes aquí en persona una vez más en la sede de la FAO en Roma, así como por supuesto a todos los que participan en línea.

Nos reunimos en un momento de emergencia mundial. El mundo se enfrenta a una crisis alimentaria que está devastando comunidades y países en todo el mundo. Una crisis sistémica, de múltiples niveles, de múltiples diversiones, una crisis del coste de la vida y del desarrollo humano, que amenaza las vidas y los medios de subsistencia de una forma que quizá no habíamos visto en décadas.

La gente de todo el mundo, desde El Cairo hasta Caracas, desde Dhaka hasta Dakar, de las aldeas rurales de Kenia hasta los pequeños agricultores y agricultoras del Corredor Seco centroamericano, está sufriendo.

Como ocurre a menudo, son los hogares que sufren mayor pobreza y exclusión aquellos que gastan más de la mitad de sus ingresos en alimentación, los que más sufren. Las mujeres y las niñas, suelen acceder a menor cantidad de alimentos y en último lugar, y se ven especialmente afectadas. Los niños y las niñas sufren de retraso en el crecimiento y abandonan la escuela para trabajar. Millones de hogares en situación de vulnerabilidad están volviendo a caer en la pobreza.

La realización del derecho inalienable a una alimentación adecuada está en peligro. Los Objetivos de Desarrollo Sostenible, por supuesto el ODS 2 sobre el hambre cero, están amenazados.

---

Documents can be consulted at [www.fao.org](http://www.fao.org)

NL132

Si bien el mundo, lo hemos escuchado ya, tiene alimentos suficientes este año - con desafíos fuertemente relacionados con su distribución y el acceso a los mismos-, el año 2023 y los siguientes pueden ser muchísimo peores si no se actúa urgentemente.

Señoras y señores,

Me alienta la firme voluntad de actuar que hemos visto en los últimos meses.

Sin embargo, no basta con actuar. Debemos actuar juntos y juntas, asegurando que todas nuestras acciones estén alineadas y converjan en apoyo a los esfuerzos regionales y nacionales, y en apoyo a los y las personas más vulnerables, en primer lugar.

Pero lamentablemente, ni siquiera la coordinación de las iniciativas puede ser suficiente. Necesitamos un plan colectivo, un marco de acción común que movilice y canalice todos los recursos necesarios.

Excelencias, el Comité de Seguridad Alimentaria mundial, ha ofrecido su plataforma global en apoyo de estos esfuerzos; ya han escuchado el recuerdo al esfuerzo conjunto del Presidente de la Asamblea General número 76, cuando convocamos un evento especial de alto nivel, el 18 de julio en Nueva York, precisamente con este mensaje: “Es hora de actuar juntos - Coordinar las respuestas políticas a la crisis alimentaria mundial”. Y lo hicimos con el apoyo y en apoyo del Grupo de respuesta a la crisis mundial en materia de alimentación, energía y finanzas del Secretario General de las Naciones Unidas

Me complace que S.E. Abdulla Shahid, el anterior Presidente de la Asamblea General y actual Ministro de Asuntos Exteriores de las Maldivas, participe hoy en este plenario para informarles de los resultados de esta reunión.

Excelencias, señoras y señores,

Esta no es una crisis más. Esta crisis revela las deficiencias estructurales de nuestros sistemas alimentarios.

Debemos centrarnos en la creación de resiliencia a largo plazo en nuestros sistemas alimentarios, también mientras abordamos la respuesta a la crisis actual.

Transformar nuestros sistemas alimentarios para que ofrezcan seguridad alimentaria de forma sostenible, una nutrición adecuada y asequible y dietas saludables para todos y todas, al tiempo que simultáneamente proporcionan puestos de trabajo e ingresos decentes a los agricultores y agricultoras a pequeña escala, a la agricultura familiar, a los productores y productoras de alimentos en general, a trabajadores y trabajadoras del sector alimentario, a las PYME y cooperativas.

En definitiva, sistemas alimentarios que sean neutros en carbono, que reviertan la pérdida de biodiversidad y que restauren los ecosistemas, poniendo a las personas primero. Sistemas alimentarios que sean base de la prosperidad y de la erradicación de la pobreza

Un doble enfoque, en definitiva: acción urgente ante la crisis, con transformación a largo plazo.

Por eso, mientras abordamos hoy las respuestas a la crisis mundial, dedicaremos también el tradicional Evento Especial del Comité en su plenario, que tendrá lugar el jueves por la mañana, a los esfuerzos que ustedes lideran para implementar y dar seguimiento a las Vías Nacionales y alianzas para hacer los sistemas alimentarios más inclusivos y sostenibles.

Colegas, el CSA continuará proporcionando por supuesto orientación política respaldada por la ciencia sobre cuestiones críticas relacionadas con el ODS-2 como las recomendaciones de políticas que vamos

a adoptar en este plenario sobre la promoción de la participación y el empleo de los jóvenes en la agricultura y los sistemas alimentarios para la seguridad alimentaria y la nutrición, El acuerdo sobre estas recomendaciones de políticas es para mí e creo para todos y todas un faro de esperanza en estos tiempos sin duda difíciles para el multilateralismo

Concluyendo, queridos y queridas colegas,

El mundo puede contar con este Comité, pueden contar con todos nosotros y los que representamos. Un Comité que fue reformado en 2009 precisamente para responder a crisis mundiales, para ser la plataforma en que los gobiernos - hoy 137 Estados Miembros, el sistema de las Naciones Unidas, las instituciones financieras internacionales, la comunidad investigadora y cientos de representantes de la sociedad civil y del sector privado que hoy nos acompañan en persona se reúnan para promover respuestas políticas coordinadas para la eliminación del flagelo del hambre y la malnutrición. En apoyo a los esfuerzos de los países.

Contamos con su liderazgo y acción coordinada.

Gracias.